

L'actu du jour

Paul, journaliste en Ukraine

1jour1actu t'a déjà parlé de Paul, journaliste en Ukraine. Il a 24 ans et c'est la première fois qu'il part dans un pays en guerre pour faire son métier. Rencontre.



Des journalistes en Ukraine. © Sergii Kharchenko / NurPhoto / AFP



Paul, journaliste en Ukraine (D.R.)

Pourquoi en parle-t-on ?
Du 23 au 28 mars, c'est la Semaine de la presse et des médias à l'école. À cette occasion, 1jour1actu te fait découvrir le métier de journaliste dans un pays en guerre.

Tu es journaliste indépendant, qu'est ce que c'est ?

Je propose mes articles à différents journaux. En Ukraine, j'écris des

articles pour le journal *Libération*. J'aime beaucoup la façon dont je fais mon métier, je suis **libre de choisir** ce dont je veux parler. Dans un conflit, il y a des sujets **à tous les coins de rue**. Par exemple, la vie quotidienne des habitants ou les combattants qui se déplacent dans la ville.

Pourquoi as-tu décidé d'aller en Ukraine ?

Un jour, je suis parti en **Russie** et je suis tombé amoureux de ce pays. Puis, je suis allé en **Ukraine, à Kiev**. C'était un mélange entre la Russie et ce que je connais mieux, l'Europe. J'ai adoré **l'ambiance de cette ville**. Je veux m'y installer depuis longtemps. **Les événements** m'ont donné l'occasion d'aller y exercer mon métier.

Où as-tu travaillé ?

Je suis allé plusieurs fois à **Donetsk**, entre 2014 et 2015, mais aussi à **Marioupol**, le mois dernier. Ce sont des villes directement **concernées par le conflit**. J'ai aussi séjourné à **Kiev, la capitale** de l'Ukraine.

Comment fais-tu ton travail dans ce pays ?

Je parle avec **des gens d'ici** et avec **d'autres journalistes**. A **Donetsk**, il y a un hôtel où sont logés presque tous les journalistes. Le soir, je vais là-bas et **on échange des informations**, des idées et des contacts.

Est-ce que ton métier est dangereux ?

D'une manière générale, **je fais très attention**. Par exemple, quand j'entends **des bruits de tirs** dehors, depuis chez moi, je ne sors pas. J'ai acheté un gilet pare-balles, mais je ne l'ai presque jamais utilisé. Il y a quelques semaines, à Donetsk, un **obus est passé au-dessus de ma tête**. Il a éclaté à **quelques centaines de mètres** de là où j'étais : il y a eu deux morts. C'est aussi une **question de chance...**

Si tu veux en savoir plus sur **le conflit en Ukraine**, retrouve la vidéo Est-ce qu'il y a encore la guerre en Ukraine ?

[Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com](http://www.1jour1actu.com)